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本报讯 （记者卢漫）昨
日，朝阳区麦子店街道举行

“问政 2012”座谈会，街道办
邀请来自社区的代表，针对
居民关心的问题讨论解决办
法，并将五类共 15 项实施项
目确立为本年度街道“为民
办实事工程”。这 15 项实事
是从此前街道向居民征集到
的362件建议案中挑选而出。

5类15件实事接受审议

昨日是麦子店街道举行
的第二届问政座谈会，街道
办邀请 5 个社区包括人大代
表、外籍人员等在内的议事
代表参加，针对前期向居民
调查了解的涉及停车、出行
等问题，探讨解决办法。

麦子店街道办介绍，从去
年12月中旬至今年2月中旬，
街道在社区征求群众需求，共
获得各类建议案362件。

在今年2月17日的初选
协商会上，经过与议事代表
协商及后期调整，最终确定
环境改善类、社会事业类、交
通出行类等五类共 15 项实
事项目接受审议，整治农展

馆北路环境、增设摆渡车线
路等与百姓息息相关的项目
均包含其中。

限期未完成实事将问责

昨日，针对这五类项目，
街道办分管不同工作的负责
人分别阐述了自己的施政初
步方案。

“社区卫生服务中心能
不能和三甲医院对接，方便
老人和残疾人看病？”随后，
几名议事代表发表自己的建
议，将实事项目修订完善，形
成草案。讨论结束后，议事
代表表决通过了《问政 2012
问政座谈会决议》（草案）。

麦子店街道主任董健表
示，这 15 项实事工程的具体
实施方案制定完后，还要公
示征求意见，根据意见修改
并通过后方可实施。董健表
示，按照问政制度有关规定，
凡列入决议的事项，街道办
事处须在规定期限完成，并
于来年接受议事代表满意度
打分，限期内未能完成，将接
受议事代表问责。

在昨日的座谈会上，39
名 议 事 代 表 还 对“ 问 政
2011”实事工程完成情况进
行了投票，均投出满意票。

街道问政 定下今年15件实事
朝阳区麦子店街道举行“问政2012”座谈会，针对居民建议，讨论通过医疗、健身、交通等15项实事

本报讯 （记者张玉学）
在家门口就能向法官进行法
律咨询，或请法官帮忙调解
纠纷，这对东城区的社区居
民和驻区单位来说下周一就
能实现。昨日，东城法院 17
名青年法官被东城区组织部
任命为街道办事处“主任助
理”，进行为期一年的挂职
锻炼，分别在东城区 17 个街
道所辖各社区开展法律服务
工作。

“这 17 名‘巡回法官’绝
不是只做做样子，走走程
序，搞形象工程。”在昨天上
午的启动仪式上，东城法院
院长孟祥说，他们主要承担

“ 六 员 ”职 责 ，包 括“ 宣 传
员”、“调解员”、“联络员”

等，为群众开展普法宣传、
法律咨询，做好辖区单位、
群众的矛盾纠纷化解等工
作。“不仅如此，他们还要定
期向法院汇报自己的工作情
况。”

东城法院研究室法官孙
莹介绍，这是以东城网格化
社区管理机制为依托，将司
法力量充实到社区网格管理
当中，并以此为契机加强法
院青年干警的培养和与群众
的联系。

“巡回法官”在街道办事
处有自己固定的办公地点，
社区居民如果有什么事情需
要法官的帮助，可以直接到
街道办事处去找法官。另
外，法官也会经常去社区巡
查，“每个人开展调研的方法
不一样，具体多久去巡查一
次由法官自己掌握，同时也
会结合社区的安排来定。”

法官街道办挂职
居民家门口普法

17名东城法院青年法官任街道
办主任助理，服务社区居民

东城区

比比谁
补胎快

昨日，北大自行车协会的30多位“修车高手”，在校园内举办“补胎大赛”，以此PK修车技
艺。比赛中，协会成员需要在最短时间内将自行车漏气车胎补好。北大自行车协会主席周旭明
介绍，协会每周都会帮校内外骑自行车的同学或社会人士义务修车超过五十辆，并宣传绿色骑
行。此次活动是希望以比赛历练修车技能。 本报记者申志民 摄影报道

1、环境改善类

综合整治农展馆北路，
着重改善农贸市场和京客
隆周边环境脏乱问题。

2、社会事业类

加快建立社区卫生服
务中心，并以此为依托拓
展医疗服务功能，为居民
提供更优质的医疗服务。

3、交通出行类

增设辖区内（麦子店
街/东方东路）摆渡车线
路，解决周边居民“最后
一公里”出行难问题。

4、社区服务类

在霞光里、枣南、朝
阳公园社区试行蔬菜直
通车，实现地区农社对接
全覆盖，缓解买菜难题。

5、国际化社区建设类

在朝阳公园路沿线、
东三环沿线、第三使馆区
周边等区域设立“麦子店
地 区 电 子 信 息 服 务 地
图”，不断优化地区语言
环境。 （以上为节选）

在昨日的座谈会上，街
道办四位副主任对各自分
管的项目阐述完施政方案
后，议事代表对方案发表自
己的意见。

“现在看病难，社区卫生
服务中心和三甲医院能不能
对接？在社区服务中心初诊
后，通过中心转诊，方便老人
去三甲医院看病？”来自朝阳
公园社区的代表，针对15项
实事项目中关于建立社区卫
生服务中心，提出建议。

对此，参加座谈会的朝
阳区卫生局副局长杨桦当场
表态，“这是完全有可能的，
而且其他社区已在实施。”杨
桦表示，在朝阳区政府和卫
生局的引导下，建立了社区
卫生服务中心的社区已实现
有效对接，三甲医院的专家
会定期到社区卫生服务中心
巡诊。对于一些有疑难的、
确实有住院需求的居民，还
可以通过社区卫生服务中心
向三甲医院预约。

针对更换社区体育健
身器材项目，来自农展南里
的社区居民代表称，目前社
区内的许多健身器材年久
失修、超期负荷运转，“希望
街道能重视解决。”

“今年结合区里的健身
朝阳的目标，全区马上要对
健身器材更新，同时了解各
类人群的健身需求，更新和
新建健身器材。”朝阳区体
育局局长马海鹰也在现场
解答了居民的问题。

区卫生局领导当场答复居民■ 现场

昨日，麦子店街道举行问政座谈会，来自爱尔兰的外籍人士Cristina（右三）作为外籍议
事代表，在现场观看社区的宣传片。 本报记者 韩萌 实习生 刘梦 摄

2012年麦子店街道
“为民办实事工程”

■ 链接
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